



Día Internacional
de las
**Personas con
Discapacidad**
3 DE DICIEMBRE

La capacidad de la *discapacidad*

ECUADOR

AÑO 2

DICIEMBRE 2022

Nº10

www.lacapacidaddeladiscapacidad.com



CIRCULACIÓN
DIGITAL A NIVEL
NACIONAL

“La batalla por tener una vida digna”

¿Sabe cuántos
trabajadores con
discapacidad hay
en Loja?

Pág. 3 ▶

Victoria,
una muñeca
ecuatoriana con
fisonomía de
síndrome de down

Pág. 5 ▶

Las personas con
discapacidad
auditiva aportan
al desarrollo del
sur

Pág. 8 ▶

Se reconoce
labor de
Asociaciones y
Fundaciones con
Discapacidad

Pág. 18 ▶

La capacidad de la discapacidad



Día Internacional de las Personas con Discapacidad
3 DE DICIEMBRE

EDICIÓN DICIEMBRE DE 2022
- CIRCULACIÓN A NIVEL NACIONAL -

DIRECCIÓN Y EDICIÓN

Mgtr. Maritza Morquecho
Comunicadora Social.
Fundadora de la Asociación de Padres con Hijos con Síndrome de Down Loja.

COLABORADORES

- Observatorio ciudadano de discapacidad
- Fundación Tiflológica Ecuatoriana Punto 7
- Asociación de Discapacidad Física
- Asociación de Sordos Reina del Cisne
- Pre FUNDACION PCI Loja I
- Observatorio Ciudadano de Discapacidad.

PORTADA

Ministerio de Cultura y Patrimonio

DISEÑO

Dis. Marco Bravo L.

AUSPICIA NUESTRA REVISTA

098 396 6211

revistacapacidad@gmail.com



PRÓXIMA EDICIÓN
9 de enero de 2023

La capacidad de la discapacidad

Nos encuentras en:

lacapacidaddeladiscapacidad.com/

@Capacidaddeladiscapacidad

@revistacapacidad

Carta del Director

La innovación para impulsar un mundo accesible y equitativo

Hola estimadas lectoras/es, que gusto es encontrarse en el último mes del año. Hemos caminado juntos y hemos sido testigos de muchas historias de personas ejemplares, luchadores y honestas que están regalándonos su mejor versión para salir adelante.

Hoy recordamos el 3 de diciembre. Día Internacional de las Personas con Discapacidad, fecha declarada en 1992 por la Asamblea General de las Naciones Unidas mediante la resolución 47/3 resaltamos su objetivo principal como es promover los derechos y el bienestar de las personas con discapacidad, en todos los ámbitos de la sociedad y el desarrollo, así como concienciar sobre su situación en todos los aspectos de la vida política, social, económica y cultural.

Para este año 2022 el lema es "La innovación para impulsar un mundo accesible y equitativo". La inclusión de la discapacidad es condición esencial para el respeto a los derechos humanos, el desarrollo sostenible, la paz y la seguridad. También es una cuestión clave para cumplir con la promesa de "no dejar a nadie atrás" de acuerdo a la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible. Respetar los derechos de las personas con discapacidad no es solo una cuestión de justicia, sino una inversión en nuestro futuro común.

Desde este medio de comunicación nuestro trabajo diario es buscar formas innovadoras para comunicar las historias positivas que encontramos del lado de la discapacidad, pero también dar a conocer los derechos que son vulnerados y que requieren de la atención de las autoridades y la ciudadanía.

Reiteramos nuestro compromiso de seguir adelante con este medio de comunicación para llevar adelante nuestra misión de educar, sensibilizar y dignificar a las personas con discapacidad. ¡Esta edición es muy especial y sus protagonistas lo son aún más! 😊





Derechos

Observatorio ciudadano en acción por el respeto de los derechos de las personas con discapacidad

Dentro del seguimiento que han realizado se ha llegado a determinar que en Loja de 14.442 trabajadores y servidores públicos únicamente 179 poseen algún tipo de discapacidad.

Hace poco más de un año que en nuestra provincia funciona el “OBSERVATORIO CIUDADANO PARA VIGILAR EL CUMPLIMIENTO DE LAS POLÍTICAS PÚBLICAS DE DISCAPACIDADES”, un mecanismo permanente de participación que persigue mejorar el quehacer de las entidades públicas respecto a las políticas en discapacidades.

Según cifras recabadas por este observatorio, hasta abril de este año, en toda la provincia había 14.442 trabajadores y servidores públicos, de los cuales únicamente 179 poseían algún tipo de discapacidad, mientras que 37 personas se encontraban en calidad de sustitutos laborales.

En el ámbito de la salud se ha hecho seguimiento a los equipos calificadoros existentes dentro de la provincia. A raíz de la pandemia, los espacios en los que las personas con discapacidad podían obtener su respectivo carnet, se redujeron de 10 a 2. En este sentido, tras la intervención del observatorio se logró que la Coordinación Zonal de Salud, reapertura 2 unidades calificadoras adicionales, para sumar un total de 2 en Loja y una en Catamayo, e incluso se cuenta con el ofrecimiento de aperturar otra más en Cariamanga y una última en el cantón Puyango.



En cuanto a las políticas públicas en el transporte, se hizo llegar un oficio al Ministerio competente, el cual ha informado que se encuentran en elaboración de una guía que servirá como referencia para que los Gobiernos Autónomos Municipales apliquen medidas de accesibilidad en el transporte dentro de sus jurisdicciones.

Asimismo, a través de la asambleísta Lucía Placencia, el Observatorio presentó una propuesta de reforma a la Ley Orgánica de Discapacidades, misma que fue socializada con asambleístas de otras provincias, a fin de que su análisis dentro de la Asamblea Nacional resulte favorable.

El Observatorio se encuentra conformado por 11 personas, de las cuales la mayoría pertenecen a las distintas organizaciones de personas con discapacidad existentes en la provincia, los aportes de cada uno adquieren especial relevancia ya que ahora cuentan con un mecanismo más para hacer escuchar sus solicitudes y propuestas.



El Observatorio se encuentra conformado por 11 personas, de las cuales la mayoría pertenecen a las distintas organizaciones de personas con discapacidad existentes en la provincia...



Integrantes del Observatorio Ciudadano.

The screenshot shows the SUDAMERICANO website interface. At the top, there is a navigation menu with links for 'Inicio', 'Carreras 100% Online', 'Inscripciones online', 'Oficinas', and 'EVA - Entorno virtual'. Below the navigation, the text 'Modalidades' is followed by three options: 'PRESENCIAL', 'SEMIPRESENCIAL', and 'ONLINE'. The 'ONLINE' option is highlighted in pink, and a mouse cursor is pointing at it. The main content area features a collage of images: a man in a blue cap and overalls, a man in a white shirt looking at a laptop, and a man in a black shirt working at a desk. Below these images, a group of four people (two men and two women) are seen from behind, walking together in an open field under a blue sky. At the bottom of the page, the SUDAMERICANO logo is displayed on the left, and the address 'Dir: Miguel Riofrío 156-26 entre Sucre y Bolívar.' and phone numbers '096 801 5134 / 099 166 9942' are listed on the right.



Historias que inspiran

Victoria la muñeca con síndrome de Down que vino a cambiar el mundo

“Porque los niños conocen el mundo a través del juego y el mundo no es solo rubio y de ojos azules. Mi hija, con sus 47 cromosomas, es tan parte de este mundo como tú y yo”, Belén Bonnard de Ecuador quien se inspiró en su hija para realizar esta muñeca.

Esta historia que les vamos a contar está relacionada a una familia que decidió aportar de forma positiva a la humanidad desde la diversidad, desde la discapacidad. Porque Victoria, es la primera muñeca diseñada y fabricada en el Ecuador cuya fisonomía corresponde al síndrome de Down.

La historia se inicia cuando Belén Bonnard de Ecuador se inspiró en su hija para realizar esta muñeca que viene a dejar especialmente en esta navidad un mensaje de inclusión y tolerancia a la diversidad.

Belén en su cuenta de Instagram indica que este proyecto lo estuvo madurando tiempo atrás y que vio la luz en esta temporada tan especial.

“Que lo normal es ser diferentes, que todos nos vemos, actuamos, pensamos y sentimos diferente, es una de las riquezas más valiosas del mundo, y ojalá nosotros hubiéramos tenido la fortuna de conocerlo y entenderlo de esta manera, desde que éramos unos niños menciona Belén a la vez que en su cuenta de Instagram indica que es así que nace este proyecto, con el objetivo de naturalizar lo que es natural, de hablar, de lo que nadie quiere hablar, porque el mundo no está lleno de un solo molde, hay miles de miles. “Mi hija existe, tal como es, ella es parte de la naturaleza humana y los niños deben conocer la diversidad de esa maravillosa naturaleza; porque nadie ama lo que no conoce, nadie valora lo que no conoce, nadie abre puertas a lo que no conoce”

En otro de sus posts de Instagram menciona la forma como fue la llegada de su hija Victoria y lo que fue el motor que generó en esta madre, tratar de hacer algo que eleve la conciencia social sobre el respeto y dignidad que deben tener las personas con síndrome de Down.

Belen Bonnard junto a la bebé Victoria.



“Nunca había sentido dolor por lo que el síndrome de Down podía significar en la vida de Ana Victoria, porque para mi nunca fue algo negativo, ni mi amor jamás estuvo condicionado a su genética, ella era mi hija y era tan valiosa desde antes de saber que tenía un cromosoma extra, como después, por el “simple” hecho de existir. Pero no fue hasta ese día, luego de recibir muchos mensajes bonitos pero envueltos de desinformación y mitos, que recuerdo haber llorado a mares en su cuarto.

Ese día me di cuenta que yo podía prepararla con todas mis fuerzas para el mundo, pero que iba a hacer si el mundo igual no estaba preparado para ella? Yo podía convertirme en terapeuta o cardióloga si era necesario, pero conseguirle amigos genuinos, oportunidades laborales justas, trato digno; eso no estaba en mis manos, o al menos eso creía.

Casi toda mi vida, me he dedicado a servir a diferentes causas, los que me conocen hace mucho tiempo, saben que en mi corazón vive el anhelo de un mundo mejor, de una forma intensa e inagotable. Por primera vez, esa realidad no era lejana, ni siquiera cercana, la realidad que en ese momento tocaba mi corazón, era mía. No era una persona que vivía en la calle, no era un adulto mayor abandonado, no era un niño en orfandad, ni una comunidad inundada o una familia sin techo; esta vez, era mi hija de mis entrañas. ¿Cómo no iba a mover cielo y tierra por mi hija, si toda la vida me he sudado la camiseta por otros? Y es así como a sus 2 meses de nacida, decidí emprender este proyecto.

Las lágrimas de ese momento, son gotas de esperanza que hoy abrazan a mi corazón de madre. Son la ilusión de que mi hija pueda vivir en un mundo donde no se la vea como un error, se la trate como un ser celestial o se le roben oportunidades. Gracias por no dejarme sola en

este camino, que al final es para todos, porque todos somos diferentes... En los primeros años los niños, por desarrollo, no son capaces de evidenciarlo, pero

eventualmente crecerán y es importante que sepan que ser diferentes nunca ha sido algo malo y es parte de la maravillosa naturaleza humana. 😊

Nunca había sentido dolor por lo que el síndrome de Down podía significar en la vida de Ana Victoria, porque para mi nunca fue algo negativo, ni mi amor jamás estuvo condicionado a su genética, ella era mi hija y era tan valiosa desde antes de saber que tenía un cromosoma extra, como después, por el “simple” .



Si usted quiere adquirir la muñeca la puede solicitar a través de

<https://www.instagram.com/belenbonnard/>





Marcas que nos auspician

www.ceal.com.ec



Hacemos del silencio un mundo de sonidos

- TERAPIA AUDITIVA (PERSONAS CON AUDIFONOS Y/O IMPLANTE COCLEAR)
- TERAPIA DE LENGUAJE, TRATAMIENTO DISFAGIA
- TERAPIA PARA PROBLEMAS DE APRENDIZAJE
- PSICOLOGIA: DESARROLLO DE PENSAMIENTO. TERAPIA FAMILIAR SISTÉMICA
- AUDIOLOGIA: (AUDIOMETRIAS, IMPEDANCIOMETRIAS, EMISIONES OTOACÚSTICAS)
- VENTA DE AUDIFONOS: REPARACIÓN Y MANTENIMIENTO
- CAPACITACIÓN
- VENTA DE ACCESORIOS Y PILAS



ATENCIÓN PREVIA CITA
(07) 257 4207

ceal.loja@gmail.com

Centro De Audicion Y Lenguaje " Ceal"

072 589 057 ext. 103 - 072 574 207 099 178 6619

Mercadillo 160-23 y Bernardo Valdivieso



APRENDIENDO JUNTOS



EVALUACIÓN

- Psicopedagógica • Neuropsicopedagógica • Orientación vocacional • Neurodesarrollo • Bajo rendimiento académico

APoyo PERSONALIZADO

- Terapias psicopedagógicas • Terapias del lenguaje • Terapias Neuropsicopedagógicas (en combinación con Neurofeedback) • Terapias de estimulación en funciones ejecutivas en niños y jóvenes • Orientación vocacional

TALLERES

- Taller de estimulación temprana • Taller de destrezas básicas para lectura, escritura y matemáticas • Taller de refuerzo pedagógico en lectura y escritura.

Bilbao 1721 e/ Valencia y Logroño
(Tres cuadras atrás del ECU911)

098 578 8925

mmsinchire@hotmail.com
www.aprendiendojuntos.ec
@aprendiendojuntos.ec





Historias que inspiran



Instructores de Lenguaje de señas

Personas con discapacidad auditiva generando desarrollo para Loja

En este especial del Día de la Discapacidad queremos mostrarte cómo aportan de forma positiva las personas con discapacidad auditiva a la sociedad para romper el mito de algunas personas que piensan que “ellos no pueden trabajar”



Municipio de Loja. Revisión vehicular



Darwin Jumbo es el presidente de la Asociación de Sordos Reina del Cisne y trabaja en revisión vehicular.



Romel Tinitana. Trabajador de Zerimar



Richard Vaca Romar



María Jiménez KFC



Ricardo Luna. Gran Aki

Enviamos nuestro saludo a la Asociación de Sordos Reina de El Cisne por su arduo trabajo a favor de empoderar a sus socios.
¡Bien por ellos!

- REVISTA DIGITAL -



La capacidad de la discapacidad

Anuncia con nosotros y apoya nuestro proyecto de inclusión social

Contacto

098 396 6211

CIRCULACIÓN MENSUAL A NIVEL NACIONAL



Historias que inspiran

Programa radial Inclusivo SIN LÍMITES 23 años al aire

Son comunicadores con discapacidad visual que han llevado al aire 1200 emisiones llevando información de calidad.



En 1999, los integrantes del Club de Jóvenes Invidentes Punto 7 de Loja proponen a Don Eduardo Ruiz Luna, gerente de Radio Loja 97.7, la puesta al aire del programa "Discapacitados en Acción"-Sin Límites" quien con total solidaridad y apertura da luz verde al proyecto, saliendo al aire por primera vez un 19 de febrero de 1999.

En 2009, habiendo cumplido diez años de difusión ininterrumpida, la Fundación Tiflológica Ecuatoriana Punto 7 en atención a los nuevos paradigmas internacionales del movimiento asociativo de personas con discapacidad, en sesión de Consejo General, decide cambiar el nombre al espacio radial denominándose: Programa Radial "Sin Límites", manteniendo la temática de las discapacidades hasta la actualidad.

Contenidos:

Los representantes de Fundación Tiflológica Ecuatoriana punto 7 atribuyen que la permanencia al aire durante 23 años con 1200 emisiones continuas, se debe a la constancia del staff de producción y a los variados segmentos

que lo han transformado en una miscelánea atractiva para la audiencia. Entre los principales están:

Nuestra opinión, Buena nota, Congratulaciones, Música activa, Entrevistas, Legislación vigente en discapacidades, Entre verso y verso, Desde otra óptica, Palabras para vivir mejor, El reportaje de hoy, Un instante en la vida de... Semanalmente son matizados con cápsulas de sensibilización social, prevención de discapacidades, lenguaje positivo, Etc.

Equipamiento:

Mediante la presentación de proyectos ante diversas entidades nacionales e internacionales, han logrado instalar un estudio de producción radial, entregando a la comunidad un trabajo de comunicación con absoluta responsabilidad y profesionalismo.

Actualización permanente:

Los miembros del equipo técnico, continuamente se capacitan acorde a las nuevas tendencias de la comunicación, utilizando las herramientas tecnológicas que impone la modernidad.

Además, han participado activamente en el proyecto "Periodismo Inclusivo", organizado por la Fundación "TRUST Para las Américas", adscrita a la Organización de Estados Americanos (OEA) con quienes tuvieron la primera experiencia de producir en Ecuador videos inclusivos con audio descripción.

Apoyo académico:

Dan apertura a estudiantes con y sin discapacidad de la carrera de Comunicación Social de las Universidades Nacional y Técnica

Particular de Loja, a fin que realicen sus prácticas preprofesionales y pasantías de vinculación con la comunidad.

Integrantes:

El programa cuenta con un experimentado equipo técnico de producción y voluntariado: Sandra Janeth Carrera en producción y libretos. Tatiana Paola Arévalo en edición. Jorge Antonio Arévalo podcaster de Sin Límites en Ivoox, Facebook, WhatsApp y Twitter. Vanessa Gordón Rosales en la conducción 😊

Difusión:

Sin Límites es un espacio radial de comunicación positiva que se produce desde la ciudad de Loja Ecuador para las sociedades de todo el mundo; se transmite con la colaboración de una red internacional de radioemisoras fraternas en los horarios:

- Radio Loja 97.7: sábados 12H30.
- Radio Corporación 97.3: sábados y domingos 7H30.
- UNL Radio 98.5: sábados y domingos 9H30.
- Radio La Voz de Zamora: sábados 14H00 en la web:<https://radiolavozdezamora.com/>
- Radio Planeta 106.1: sábados 14H30.
- RTV México: domingos 10H30, hora del centro de México en la web:www.rtv-mexico.mx/
- Radio Municipal 90.1: domingos 13H00.

A toda hora por internet:

- Plataforma Plan B Loja en su web: www.planbloja.com
- En formato podcast, canal Tiflorama Producciones
- En Iboox: Programa radial Sin Límites en: triple.w.ivoox.com
- En Facebook como: Fundación Tiflológica Ecuatoriana Punto 7
- Y en Twitter como: funtep7loja





Historias que inspiran

“Entrelazar” mostró arte y una forma diferente de comunicar

“Trabajar con distintos grupos objetivos en actividades artísticas inclusivas permite que veamos otros cuerpos en el escenario. Creemos que el movimiento, la música y el ritmo es algo que une a todas las personas en el mundo”.

Josefin Pöhlmann

En la Unidad Educativa “Bernardo Valdivieso” de Loja se desarrolló el taller interactivo y sensorial ‘Entrelazar’, al que se dieron cita alrededor de 30 personas, con y sin discapacidad, personal que trabaja con este grupo objetivo y artistas. El encuentro tuvo como objetivo compartir e intercambiar conocimientos sobre educación inclusiva y actividades de estimulación a través de la danza.

La actividad forma parte del componente Salud+Arte del Festival Internacional de Artes Vivas Loja 2022, que lidera el Ministerio de Cultura y Patrimonio con el respaldo de la Organización Panamericana de la Salud/ Organización Mundial de la Salud. Desde el año 2021, más de 1400 personas se beneficiaron del proyecto que brinda diferentes activaciones

artísticas, como herramientas en beneficio de la salud mental y física de grupos de atención prioritaria como centros de adultos mayores, centros de salud, adolescentes infractores, centros de rehabilitación social, jóvenes en situación de vulnerabilidad, artistas y ciudadanía en general.

En esta ocasión, las artistas Lilly y Josefin

Pöhlmann dirigieron el taller ‘Entrelazar’ que trabajó el sentido del tacto como punto de partida para encontrar distintas expresiones no verbales y artísticas. La jornada inició el 14 de noviembre para dos grupos: personas con discapacidad y facilitadores que trabajan con este público objetivo, y finalizó el 25 de noviembre con



la presentación de resultados del taller, en donde los participantes mostraron los conocimientos y movimientos adquiridos.

“Trabajar con distintos grupos objetivos en actividades artísticas inclusivas permite que veamos otros cuerpos en el escenario. Creemos que el movimiento, la música y el ritmo es algo que une a todas las personas en el mundo”. Josefin Pöhlmann

La articulación interinstitucional es fundamental para fomentar la participación y acceso a las actividades culturales. Gracias a la gestión del Consejo Nacional para la Igualdad de Discapacidades, Conadis, este taller contó con la asistencia de las diferentes asociaciones y organizaciones para la discapacidad en Loja, en un espacio inclusivo, con herramientas técnicas y logísticas para la plena inclusión de

las personas con discapacidad en el Festival Internacional de Artes Vivas Loja 2022.

Jorge Antonio Arévalo, docente de educación cultural y artística, quien mantiene discapacidad visual, comentó que el taller fue una experiencia positiva y enriquecedora que, a más de disfrutar de un momento de esparcimiento y deleite estético, aplicará lo aprendido en su institución educativa.

Durante el acto de clausura del taller, el viceministro de Cultura y Patrimonio, Mauricio Ullrich, resaltó las bondades del arte en la salud y la calidad de vida de las personas, por ello, anunció que el programa Salud+Arte se extenderá a nivel nacional, dentro y fuera del Festival, constituyéndose como un proyecto emblemático de esta cartera de Estado. 😊



“...Creemos que el movimiento, la música y el ritmo es algo que une a todas las personas en el mundo”.

Josefin Pöhlmann.





Historias que inspiran

“Huellitas de Ángeles” una esperanza para la sociedad

Valores que afirman la igualdad, la empatía y el respeto a la dignidad humana.

La Fundación privada “Huellitas de Ángeles” es una organización sin fines de lucro, cuya finalidad es velar por los derechos de las personas con parálisis cerebral, buscando implementar, programas, políticas, estrategias comunitarias y de servicios de atención especializada a fin de potenciar el desarrollo integral de las personas con parálisis cerebral, sus familias y/o cuidadores, visibilizando sus características y necesidades individuales, para conseguir una adecuada inclusión social.

Tania Román, presidenta de la Fundación menciona que buscaron organizarse a fin de salir adelante para generar proyectos que

estén encaminados a lograr oportunos tratamientos terapéuticos, neurorrehabilitación y terapias complementarias; acercando e involucrando a las personas con PC y a sus familias, en los deberes, derechos, obligaciones y demás necesidades que

se presenten de acuerdo a cada caso específico.

Es por ello que con mucho orgullo esta Fundación quiere compartir con ustedes rostros de esperanza de familias guerreras que luchan día a día por sacar a sus hijos adelante. 😊



Yaqueline Naranjo y su hijo Cristian



Anthony Nicolás Espinosa Naranjo



Marcela y su pequeña María José



Dayanita y sus papitos Vinicio y Paulina



La niña Maritza



María José y Tania



María Gaona y su nenita Emily



Yessika y su hijo Jhon



Deysi y su hijita Camila



Melisa y su hijo Alexander



María del Carmen y su hijita Tahis



Anita Cristina y su nenita María Alejandra



Yessika y su bebé Sebitas



Gabrielito y sus papitos Mabel y Byron



Historias que inspiran

Asodown Loja presenta su producción musical “Todos somos iguales... Todos somos diferentes”

Este disco viene a romper barreras de la inclusión musical y es el primero en su género

Como un regalo que la Asociación de Padres con Hijos con Síndrome de Down quiere hacer a Loja y el mundo para esta Navidad ve la luz la producción musical “Todos somos iguales... Todos somos diferentes” disco que cuenta con la participación de siete chicos con síndrome de down que cantan en compañía de grandes talentos lojanos.

Esta producción estuvo en la dirección de Villamusic Record, bajo el timón de Patricio Villarreal, quien con un corazón abierto a la inclusión y sin ver limitaciones creyó en ellos para hacer este disco inclusivo,

Patricio Villaroel mencionó que esta producción fue todo un reto porque tuvo que adaptarse a las necesidades de los jóvenes para realizar el disco, pero al final lo lograron, lo cual le llena de satisfacción porque se pudo descubrir grandes talentos como Angelo Hidalgo, quien ha tenido la oportunidad de participar en otros proyectos musicales.

Lucía Sarango, presidenta de la Asociación de Padres con Hijos con Síndrome de Down Loja mencionó que esta disco es el mejor regalo

de Navidad que se puede obsequiar por cuanto lleva en su interior voces de niños y jóvenes que están saliendo adelante a pesar de su discapacidad y que demuestran que todo lo pueden alcanzar cuando hay voluntad y cariño en hacer las cosas como lo ha demostrado Patricio Villaroel.

Existen entidades que durante la producción de este disco se han sumado para apoyar esta noble causa como el Colegio de Abogados de Loja, Jenny Macas Estrada, CEO de Marking MCI, Casa de la Cultura Núcleo de Loja, entre otras entidades amigas. 😊



El lanzamiento del disco se realizará el 15 de diciembre.

Para adquirir el disco lo pueden hacer comunicándose al 098 396 6211 o a través de la página de facebook de la Asociación que es <https://www.facebook.com/AsodownLoja>





Noti discapacidad

Debate con los alcaldes de Loja

Este conversatorio se desarrolló en el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Discapacidad

“LA DISCAPACIDAD, PROPUESTAS POR UN MUNICIPIO INCLUSIVO”

Competencias municipales y su ejecución es el nombre del conversatorio que las organizaciones con discapacidad en la ciudad de Loja prepararon para un encuentro con los candidatos a la alcaldía, evento que se cumplió el 02 de diciembre de 2022 a partir de las 10h00 en el salón social del Seguro Social (quinto piso), ubicado en las Calles Bernardo Valdivieso y Rocafuerte.

Este acto democrático se cumplió en el marco

de la conmemoración del Día Internacional de la Discapacidad y la finalidad fue conocer las propuestas que los candidatos tiene en el sector de la discapacidad, así como proponer una propuesta que reúne las necesidades y prioridades que tiene la población de la discapacidad y que no han sido atendidas como se requiere por las autoridades seccionales, así como en la parte gubernamental.

Las organizaciones con y para discapacidad que participaron fueron: La Asociación de Padres con Hijos con Síndrome de Down . La Asociación de Discapacidad Física, Asociación de padres de personas con Autismo. Fundación Tiflológica Ecuatoriana Punto 7. Asociación de Autismo de Loja, Asociación de Sordos Reina del Cisne, Pre FUNDACION PCI Loja (Parálisis Cerebral) y el Observatorio de Discapacidad. 😊





Historias que inspiran

Reconocimientos por el trabajo realizado a los grupos de discapacidad





Si usted quiere conocer más de nuestra organización lo invito a visitar el siguiente link:

 @AsodownLoja 



Día Internacional
de las
**Personas con
Discapacidad**
3 DE DICIEMBRE

La capacidad de la *discapacidad*

ECUADOR

AÑO 2

DICIEMBRE 2022

Nº 11

Asociación de Discapacidad Física 40 años trabajando por los derechos de las personas con discapacidad

Este año la Asociación de Personas con Discapacidad Física del Cantón Loja APDFIL celebró el 40 aniversario de creación, desde el año 1982 nace la Asociación APDFIL con el apoyo de un grupo de personas interesados en ayudar a las personas con discapacidad de nuestra ciudad, y justo hoy nos acompañan la Dra. Irma Castro y el Sr. Máximo Castillo que son parte de los integrantes de este grupo de personas y que con justo mérito son socios fundadores de nuestra organización.

A partir del año 1989 nuestra organización es reconocida jurídicamente en el Ministerio de Inclusión y hasta fecha ha venido trabajando por cuidar y proteger el bienestar de sus socios y de las personas con discapacidad de Loja, y por eso la Asociación ha logrado muchas metas y lo más relevantes es haber construido su sede, con el apoyo de varias instituciones del Estado y de la localidad. Durante este año la Asociación ha realizado varias actividades en este año, entre las principales son las siguientes:

1. Acción de protección al Consocio de Transportistas y al Municipio de Loja por no habilitar las paradas del SITU y que vulneran la accesibilidad en el transporte urbano de las personas con discapacidad de la ciudad de Loja, y



el Juez Arévalo concedió que se abran todas las paradas del SITU para la libre movilización.

2. Ha presentado al cabildo lojano y a la Alcaldesa el Proyecto de Taxis Accesibles para personas con discapacidad y movilidad reducida con el propósito de que se incluya el 4% de taxis con accesibilidad en cada cooperativa y compañía de taxis de nuestra ciudad, de acuerdo a la Ordenanza Municipal y a la Ley Orgánica de Discapacidades.
3. Gestionó con el Municipio de Loja una capacitación de Huertos Urbanos que con el apoyo de la Alcaldesa, la

Prefectura y Ministerio de Agricultura se realizó esta capacitación a los socios y aprendieron a sembrar cultivos orgánicos y productivos en sus hogares.

4. Conformación del grupo de Danza APDFIL para presentación de las Artes Vivas de Loja y para el Festival Nacional de FENEDIF.
5. La Asociación APDFIL tiene un convenio de cooperación con el Instituto Edupraxis y se gestiona capacitaciones de emprendimiento y de preparación a lo laboral para sus socios y personas con discapacidad.



Unidos en la cruzada de educar, sensibilizar y dignificar a las personas con discapacidad

